
Более чем полвека назад отгремели последние залпы Великой Отечественной 

Войны. Из радиоприемников люди услышали весть о долгожданной победе. 

Закончились четыре года страданий и горя. В стране наконец воцарилась 

тишина. Возвратились домой миллионы людей, изведавших все тяготы 

которые когда-либо доставались на долю человека. И много миллионов 

защитников родины остались на бесчисленных полях сражений. Прошло уже 

немало лет.  

Изменились мысли людей, их отношение к жизни, растет новое поколение. 

Но в сердце живет щемящая тоска по тем, кто не вернулся с поля боя, отдав 

свою жизнь во имя нашего светлого будущего… 

Я никогда не видел своего прадеда. Он погиб на фронте. Моей семье, к 

большому сожалению, мало что известно. Мой прадед перед войной в 1941 

году окончил лейтенантские курсы в г.Ульяновске. Когда пришла страшная 

весть о нападении на СССР Фашистской Германии, прадед отправился на 

фронт и по распределению попал в Восточную Украину. Иногда от него 

приходили письма в Казань, где его ждали жена и маленький сын (письма к 

сожалению не сохранились). Даже сейчас тяжело говорить о том, что семья 

так и не дождалась своего героя. Мой прадедушка был тяжело ранен в голову 

в 1943 году на Курской Дуге и доставлен в госпиталь, где через четыре дня 

скончался.  

Хорошо, когда солдат возвращается домой и его фронтовые рассказы 

передаются из поколения в поколение. Но бывает и такое, что история 

коротка, а многое утеряно. Но ведь от этого она не становится менее 

значимой. «Нет в России семьи такой, где не памятен свой герой» - поется в 

песне из известного фильма. Так и наша семья гордиться прадедом. Мы все 

благодарны ему. Он - защитник Родины, настоящий русский солдат. Часто, 

собираясь всей семьей у деда, мы смотрим на старую пожелтевшую 

фотографию, сделанную до войны. На ней изображен мой молодой 

прадедушка с женой и сыном. Дедушка почти не помнит своего отца, он был 

еще слишком мал и поэтому, делится с нами воспоминаниями о детстве, о 

том, что помнит из рассказов матери об отце, о нелегкой жизни в годы 

войны. И в это самое время, еще больше начинаешь понимать, что жизнь 

прекрасна: мы живем в мирное время, вся семья в сборе, за окном слышен 

детский смех, сияет солнце…. Все это подарили нам они -Ветераны Великой 

Отечественной Войны, настоящие патриоты, труженики. Они понимали, что 

жизнь важнее страха. Они не унывали даже в самых нелегких ситуациях. Они 

помогали товарищам. Они день за днем верили в счастливый конец и 

приближали день победы.  



В заключение хочется отметить, что во все времена главным словом остается 

слово семья. Семья - это опора и поддержка. В тяжелое и страшное время 

именно родные и близкие помогали бороться, придавали сил, верили и 

ждали. В июне 1941 года Россия стала одной большой дружной семьей, 

объединившись против врага. Каждый внес вклад в победу: одни сражаясь на 

поле битвы, другие являлись членами партизанского движения, третьи 

трудились на заводах, в госпиталях. Только общими силами враг был 

побежден, а нам, детям, внукам и правнукам, подарено мирное небо над 

головой. Мы всегда будем помнить об этом. 
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